
財爺修改預算案派錢6千，長實副

主席李澤鉅、新世界發展董事總經

理鄭家純，政黨民建聯、自由黨及

新民黨成員等，已承諾盡捐予有需

要人士。 詳刊A4

要
聞

財爺派錢6千
名人政黨盡捐行善

就社民連的示威者日前公然襲擊特

區行政長官曾蔭權，中聯辦主任彭

清華強調，香港是一個文明、法治

的社會，不能接受這種攻擊行政長

官的行為。 詳刊A6

要
聞

示威者襲特首
彭清華指文明社會不容

深圳警方破獲一個以高息行騙香港

長者的非法集團，拘捕92人。該集

團涉訛稱將開設生物化肥廠引人投

資，多名港人中招，涉款3700多

萬元人民幣。 詳刊A16

港
聞

深騙徒高息集資
騙港長者數千萬

梁洛施與男友李澤楷分手，有傳聞

指事件涉及多位第三者，包括藝人

古天樂。李澤楷昨向本報親證：

「我一世人從未與古天樂見過

面。」 詳刊A30

娛
樂

李澤楷強調
從未見過古天樂

港鐵為配合預算案，今年預計推出

5幅地皮招標，合共提供1.1萬伙單

位，同時，因應收緊「發水」限

制，重訂招標條款避免出現流標。

詳刊B1

財
經

港鐵年推5地
供應萬一伙

版

面
3月3日(第11/027期) 攪珠結果

8 9 13 17 33 49 30

下次攪珠日期：3月5日

頭獎：無人中

二獎：$1,859,250 (1注中)

三獎：$57,310 (86.5注中)

多寶：$21,221,970

2011年3月4日(星期五)
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會 八民主黨派建言改革分配增保障

政協「一號提案」籲加快城鄉社保一體化

農工黨中央在提案中指出，目前，中國實際運行的社會保
障由養老保險、醫療保險、最低生活保障等組成。但是

由於長期以來二元制結構的影響，中國城鄉社保一體化發展所
面臨的問題和困難仍然十分突出。

盼建工資正常增長機制
對此，農工黨中央建議：要切實解決影響和制約新農保制度

運行的突出問題的同時，完善適應城鄉社保一體化發展要求的
基層社保機構，並盡快建立起區農保經辦機構——鄉鎮人力資
源和勞動保障服務中心——村級新農保協管（代辦）員的管理
構架，並建立縱向分權、相互制約的社保基金管理模式，進一
步促進社會保障資金管理的規範性、安全性和透明度，多渠道
籌集社會保障基金。
此外，提案中還指出，當前，提高中國的社會管理科學化水

平，加快推動以保障和改善民生為重點的社會建設十分迫切。
為此農工黨中央建議，要提高勞動報酬在初次分配中的比重，
轉變經濟發展方式，縮小收入分配差距，並對國民收入二次分
配和稅收結構進行的調整，增加低收入人群的收入，且加快建
設符合中國國情的、廣覆蓋的社會保障體系，努力增加教育投
入和一切公共資源的同時，壓縮公共財政支出，精簡機構。
致公黨中央有關提案亦針對收入分配改革提出建議，收入分配

改革應重點規範收入分配秩序，加大群體、行業間收入分配調節
力度，規範高收入群體的收入，打破壟斷，石油、金融、保險、
證券、電力、航空等行業引入競爭、逐步放開經營，同時加大對
非國有經濟，重點是私營企業和外資企業的審計和稅收稽查力
度，從根本上解決少數企業偷稅漏稅等非法收入問題。
全國工商聯的提案則聚焦建立工資正常增長機制。提案指

出，中小企業普通職工工資水平明顯偏低、工資增速過慢，已
成為國民收入分配不合理格局形成的重要原因之一。建議政府
通過轉型升級、擴大就業、減稅消費、完善保障制度、增長民
眾素質六大舉措實現職工工資正常增長機制。

倡遏大型醫院盲目擴張
在教育領域，民革中央遞交的《大力支持民辦高等教育，促

進民辦高校健康發展》的提案呼籲，應對民辦學校的法人性質
做出明確歸類，盡快完善《民辦教育促進法》，扶持為民辦學
校提供服務的社會中介，並成立民辦教育監督委員會，允許獨
立學院產權掛牌交易。
針對「看病難、看病貴」的問題，農工黨在《關於遏制大型

公立醫院盲目擴張》的提案中建議，應堅決遏制大型公立醫院
盲目擴張，鼓勵扶持中小醫院發展，大力開展社區、鄉鎮醫療
衛生服務，充分利用醫保槓桿，實行分級診治制度。增強醫院
公益性，搬掉「看病難、看病貴」這塊壓在民眾心頭的頑石。

籲加強保障住房建設
在中央加大保障房建設力度的情況下，民建中央《關於

加強保障性住房制度建設》的提案中建議，政府進一步加
大對保障性住房的投入，並將其納入政府考核標準，同時
加快建立健全運作規範的住房保障制度，加大金融政策對
保障性住房的有效支持力度，並加強對保障住房進入資格
的審查，盡快建立享受保障優惠政策的居民收入檔案管理
制度和收入變化動態監測制度。

中國首富倡個稅起徵點增至5000

香港文匯報訊（兩會

記 者 組 張 昕 、 梁 文

雅、羅洪嘯 北京報道）

全國「兩會」於3日正

式開幕，八大民主黨派

以及全國工商聯提案已

遞交全國政協。縱觀民

主黨派遞交的「兩會」

提案，重點均圍繞民生

問題，涉及收入分配改

革、保障房建設、教

育、醫療等熱點。每年

兩會，政協「一號提案」

均緊扣時局，在中央強

力解決民生問題的背景

下，香港文匯報從全國

政協提案組獲悉，今年

「 一 號 提 案 」

為農工黨中央

遞 交 的

《 關 於

「十二五」

期間加快城鄉

社會保障一體

化 發 展 的 建

議》。

香港文匯報訊 2011年3月3日，香港文匯報在新浪網開設官方微博（網址為：
http://t.sina.com.cn/wenweipo)，每日及時更新香港及海內外新聞。它將更好地傳播
香港文匯報的資訊內容，為受眾提供更多有價值的新聞，也為香港文匯報搭建一個
新型的網絡互動平台。
新浪微博是新浪網推出的microblog服務。用一句話隨時隨地記錄生活，隨時隨地

分享新鮮事。用當代流行迅猛的速度發現潮流熱點、炫酷時尚、及時資訊。截至
2010年10月，已有超過5,000萬用戶使用新浪微博，已有超過2,000家各類媒體，超
過3,000個政府機構成為用戶。

本報在新浪開設官方微博

香港文匯報訊（兩會記者組 張昕 北京報道）當問及為紀念今年
中共建黨90周年有何計劃時，全國政協委員毛新宇（見圖）稱，近
期主要忙於系統研究毛澤東軍事戰略思想，並計劃寫一些紅色影視
作品。他透露，正準備為奶奶楊開慧拍一部電視劇，目前正在籌備
過程中。

新疆書記張春賢 開微博聽民意

據中新社北京3日電 「飛人」劉翔近幾次參會都與記者上
演「貓鼠遊戲」，今年也不例外。

身㠥深色條紋西裝的劉翔一出現就引起眾記者的注意。眼
看自己即將陷入包圍，劉翔身軀一閃，從兩個人之間側身穿
過。只見他左突右衝，僅用十幾秒就躍上大會堂台階，進入

「限訪區」，還向身後眾記者做鬼臉揮手。

劉翔上演「突圍」好戲

香港文匯報訊（兩會記者組 王玨 劉曉靜 北京報道）為防
圍堵無法脫身，很多委員對記者都是沉默以對，不是笑而不
答就是一溜小跑鑽進會場，只有「中國首善」陳光標來者不
拒，侃侃而談。在接受香港文匯報採訪時，他透露，今年將
計劃來港澳大派紅包，展開慈善行，以後還要到美國、日
本、新加坡發紅包，「我的目標是『世界首善』，因為目前這
個位置正空缺㠥。」

面對記者拋出的各種五花八門的問題，陳光標也一一作
答。他透露，今年5月份將繼續台灣慈善行，屆時將建立兩岸
助學基金，預計投入近千萬人民幣，此外，還計劃今年去香
港、澳門派發紅包。

將赴港澳派紅包
陳光標要做「世界首善」

香港文匯報訊（兩會記者組 白林淼、朱薇 北京報道）

全國人大代表、中國首富、杭州娃哈哈集團董事長宗
慶後建議，把個調稅起徵點提高到5,000元，把擴大分
配落到實處。

增加稅費令老百姓負擔重
宗慶後認為，中央十七屆五中全會明確提出了「兩

個提高」，即提高居民收入在國民收入分配中的比重和
提高勞動報酬在初次分配中的比重。但是，中央擴大
收入分配的決策，並沒有得到真正落實。「擴大分
配，減稅讓利給老百姓是最直接、有效的措施，也是
通行的做法。而當前我們的稅制改革是：減稅的政策

遲遲出不了台，而增稅、增加稅種、擴大徵稅範圍的
政策卻頻頻出台。」宗慶後表示，長期以來，中國的
財政收入增長幅度就已經大大高於同期GDP增長，財
政收入佔GDP的比例高達近30%，這說明國家的稅收
制度本身就不合理，在初次分配中國家收得太多了，
相應的是企業及其老百姓得到的太少。
同時，現在由於中央與地方財政收入分配不合理，導

致地方政府實施土地財政，增加稅費名目，進一步加重
了老百姓與企業的負擔，再加上物價猛漲、收入不漲，
等於老百姓收入在下降。宗慶後說，如此一來，內需怎
麼能拉得起來？「要知道大量的工薪階層才是消費的主
力軍。由於老百姓收入不高，拉動不了內需，使我們的

經濟又必須靠出口來拉動，又受制於人。」

5000元以上應分級收稅
「綜合中國實際，現在中國個稅起徵點應提高到

5,000元，5,000元以下的不收稅，5,000元以上的分級收
稅。」宗慶後表示，現在有人說提高起徵點對高收入
者有利是沒有道理的。有紅利稅也不合理，一是重複
徵收，因為企業所得稅交過了，紅利又要徵稅；二是
稅率也太高。他建議，紅利再投資不交稅，鼓勵企業
再投資，創造就業機會。總之，政府只有採取切實措
施減稅讓利，才能真正縮小貧富差距，提高老百姓生
活水平，拉動內需，促進經濟發展。

香港文匯報訊（記者 王曉雪 北京報道）3月2日，新疆自治區黨委書記
張春賢開通微博，並於當晚20點11分發佈寫給網友的一封信，這是中國第
一位開通微博的省委書記。眾多博友紛紛圍觀發言，截至記者發稿時，張
春賢粉絲已達12,157人。
之前，浙江省委組織部長蔡奇曾被媒體認為是當時「亮相微博的最高級

別地方官員」。分析人士指出，浙江省委組織部長蔡奇、新疆黨委書記張春
賢等黨內高官陸續開通微博，顯示官員更注重貼近基層關注民生、民意，
微博成為官員與民眾更直接、更有效交流的新平台之一。
博友、浙江省委組織部長蔡奇在微博上評論說：「剛看到張書記發的微

博十分驚喜。驚的是區委書記上了微博，喜的是高層領導也知道了微博的
力量。」博友lucas王則評論，「中國首個封疆大吏的微博！這是時尚、與
時俱進，這更是『最開放』的最佳註腳。期待張書記在這個平台上展現自
己的大氣魄與『微風采』」。
博友易鵬說，只要來微博的官員都值得支持，總比那些連微博是什麼都

不知道的官員要強很多。

■ 劉 翔 抵 達
天 安 門 廣
場 ， 一 名 記
者 （ 右 一 ）
扛 㠥 攝 像 機
追拍。

新華社

■ 文 匯 報 兩
會 記 者 團 合
影。

王添翼攝

毛新宇擬為祖母楊開慧拍電視劇

■攝影記者在會場拍照。 新華社 ■全國政協委員步入人民大會堂。 新華社

■少數民族委員出席全國政協開幕式後在
會場外合照。 香港文匯報記者 羅斯 攝


